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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Holm (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 26.09.2019 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 23:15 Uhr 

 Ort, Raum: Haus der Gemeinde, Schulstraße 12, 25488 Holm 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bernhard Becker Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Herr Carsten Hoffmann CDU   ab 20:10 Uhr 
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
 CDU 

 Vorsitzender  

Herr Jürgen Knauff CDU    
Herr Maximilian Krause SPD    
Herr Bernd Lottmann Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Frau Iris Matthiensen CDU    
Frau Andrea Perkampus SPD    
Herr Dr. Ludger Poppenborg Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Herr Oliver Ringel CDU    
Frau Karin Stöven Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Herr Dietmar Voswinkel SPD    
Frau Nadine Voswinkel SPD    
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU    
Herr Tobias Zeitler CDU    

Außerdem anwesend 
Herr Jon Lüers Vors. TSV Holm   
Herr André Schriever TSV Holm Abteilung Baseball   
Zuhörer 18    

Presse 
Wedel-Schulauer Tageblatt    

Protokollführer/-in 
Frau Nina Falkenhagen    

Verwaltung 
Herr Frank Wulff Fachbereichsleiter FB 1   
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Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Detlef Kleinwort CDU    
Herr Clemens Zimmermann CDU  stv. Fraktionsvorsit-

zender 
 

 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 13.09.2019 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Die TOPs 14 und 15 werden in den nichtöffentlichen Teil 
verschoben. Zu Punkt 18 - 20 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
 
Zum TOP 18 erhalten Herr Lüers und Herr Schriever eine Rederecht im nichtöffentli-
chen Teil.  
Abstimmungsergebnis:  
mehrheitlich beschlossen 
13 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen 
 
Der im Vorfeld der Sitzung an die Anwesenden verteilte Antrag der SPD Fraktion 
„Aufforstung in Holm“ (Protokollanlage 1) wird nicht auf die Tagesordnung gesetzt. 
Der Antrag wird zunächst in den Fraktionen diskutiert und in der nächsten Sitzungs-
periode in den Gremien beraten. 
      
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Die Tagesordnung wird um TOP 5 “Bestätigung von Mitgliedern für den Schulleiter-
wahlausschuss” ergänzt. 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
einstimmig  
14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 2.  Berichte der Ausschussvorsitzenden 

  

 2.1.  Bauausschuss 

  

 2.2.  Umweltausschuss 
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 2.3.  Finanzausschuss 

  

 3.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.1.  Feuerlöschteich 

  

 3.2.  Beleuchtung Lehmweg 

  

 3.3.  Altglascontainer 

  

 3.4.  Schule / Betreuungsschule 

  

 4.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.1.  Antrag auf Änderung der Niederschrift zur  Gemeindevertretung am 27.6.2019 
Vorlage: 0851/2019/HO/BV 

  

 5.  Bestätigung von Mitgliedern für den Schulleiterwahlausschuss 

  

 6.  Information über die geringfügigen Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 2019 
Vorlage: 0840/2019/HO/BV 

  

 7.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 0841/2019/HO/BV 

  

 8.  Prüfung der Jahresrechnung 2018 und Feststellung der Ergebnisses für die Gemeinde 
Holm 
Vorlage: 0816/2019/HO/BV 

  

 9.  Jahresrechnung 2018 DRK Kindertagesstätte Holm 
Vorlage: 0835/2019/HO/BV 

  

 10.  Erweiterung der Grundschule Holm einschließlich der Betreuungsschule; hier: Bereitstel-
lung von Haushaltsmitteln 
Vorlage: 0839/2019/HO/BV 

  

 11.  Benutzungsentgelt Dörpshus Holm 
Vorlage: 0833/2019/HO/BV 

  

 12.  Aufwandsentschädigung für Wahlhelfer 
Vorlage: 0838/2019/HO/BV 

  

 13.  Beteiligungsmöglichkeiten  an der Schleswig-Holstein Netz AG 

  

 14.  Entscheidung über den Sitz des Amtes Geest und Marsch Südholstein 
Vorlage: 0832/2019/HO/BV 

  

 15.  Errichtung von öffentlichen Ladesäulen für E-Autos in Holm; hier: Antrag der SPD-
Fraktion 
Vorlage: 0831/2019/HO/BV 

  

 16.  Nutzung einer internetbasierten Informationsplattform für den Klimaschutz; hier: Antrag 
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der Fraktion Die Grünen Holm 
  

 17.  Verschiedenes 

  
 

17.1.  
Schadstellen 

  
 

17.2.  
Defibrillatoren 

  
 

17.3.  
Generelles Feuerwerksverbot 

  

 21.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 

Protokoll: 

zu 1 Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Hüttner berichtet wie folgt: 
 
Am Kindergarten haben die Arbeiten begonnen.   
 
Die Beschattung an der Schule wurde angebracht.  
 
Laut heutiger Pressemitteilung belaufen sich die vom Land aus dem „Digi-
Pakt“ (Digitalisierung von Schulen) zur Verfügung gestellten Mittel nur 
noch auf 45.000 €. Ursprünglich wurde von weitaus höheren Mitteln je 
Schule ausgegangen.  
 
Am Mittwoch, 02.10.2019 findet das nächste Treffen mit dem Architekten 
Braker statt. Danach werden konkrete Zeitpläne aufgestellt und es wird 
abgewogen, ob für die Schule / Betreuungsschule ein Container aufgestellt 
werden muss.  
 
Im B-Plan 27 – Gebiet sind alle Grundstücke verkauft.  
 
Am 01.09.2019 wurde am „Feuerlöschteich“ in den Sandbergen das 10-
jährige Bestehen des Regionalparks Wedeler Au gefeiert. Ca. 500 Perso-
nen nahmen in der Zeit von 14 – 18 Uhr an der Veranstaltung teil.  
 
Herr Hüttner hat Kontakt mit dem Ingenieurbüro „IGLU“ aufgenommen, 
das vom Land mit der Überwachung des Grundwassers beauftragt wurde. 
Herr Udo Müller-Thomsen konnte für eine öffentliche Veranstaltung ge-
wonnen werden, die voraussichtlich Mitte November im Dörpshus stattfin-
den wird. Schwerpunkt wird die Aufklärung der Nitrat-Belastung im Grund-
wasser sein. Außerdem werden Heinz Behrmann (ehemaliger langjähriger 
Vorsitzender des Hamburger Bauernverbandes) und ein Vertreter der 
Hamburger Wasserwerke eingeladen. 
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zu 2 Berichte der Ausschussvorsitzenden 
  
  
  
  
zu 2.1 Bauausschuss 
  

Herr Hüttner geht auf die Beratungen im Bauausschuss ein.  
 
Zur Vorbereitung des nächsten Bauausschusses soll eine Arbeitssitzung 
zum Thema „B-Plan 28“ stattfinden. Die Anwesenden einigen sich ein-
stimmig auf den 22. Oktober 2019 um 20:00 Uhr.  

  
  
  
  
zu 2.2 Umweltausschuss 
  

Da der Vorsitzende des Umweltausschusses nicht anwesend ist, berichtet 
Herr Hüttner über die letzte Sitzung des Umweltausschusses.  
 
Herr Lottmann regt an, bereits im Vorfeld Fragen für die Nitrat-Info-
Veranstaltung über den Bürgermeister zu sammeln und an die Vortragen-
den weiterzuleiten, damit diese sich auf die Fragestellungen vorbereiten 
können. Herr Hüttner sagt dies zu.  
 
Der Antrag der Fraktion Die Grünen Holm wurde nicht auf der Tagesord-
nung der heutigen Sitzung berücksichtigt. Herr Hüttner bittet um Abstim-
mung, ob die Tagesordnung ergänzt werden soll.  
 

 Beschluss: 
Vor dem TOP Verschiedenes wird der folgende Tagesordnungspunkt ein-
gefügt:  
„Nutzung einer internetbasierten Informationsplattform für den Klima-
schutz; hier: Antrag der Fraktion Die Grünen Holm“. 
Die übrigen Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 4  Enthaltung: 0   
  
zu 2.3 Finanzausschuss 
  

Herr Vosswinkel teilt mit, dass er zu den jeweiligen Tagesordnungspunk-
ten aus dem Finanzausschuss berichten wird.    
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zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

 
  
zu 3.1 Feuerlöschteich 
  

Herr Krack verdeutlicht, dass bereits seit mehreren Jahren der Wasser-
stand im Feuerlöschteich sinkt. Nun ist der Teich nicht mehr nutzbar. Er 
verliest ein Schreiben an alle Fraktionen, das er anschließend verteilt. Das 
Schreiben wird Protokollanlage 2. Herr Hüttner berichtet, dass weder mit 
der Wasserbehörde noch mit der Unteren Naturschutzbehörde (UNB) bis-
lang eine Einigung erzielt werden konnte. Alle Vorschläge der Gemeinde 
wurden bisher abgelehnt. Herr Ringel bestätigt die ablehnende Haltung der 
UNB. Herr Hüttner sagt zu, auf Grundlage des Schreibens der Feuerwehr 
erneut mit Nachdruck an die UNB heranzutreten.   

  
  
  
  
zu 3.2 Beleuchtung Lehmweg 
  

Ein Bürger teilt mit, dass die Beleuchtung im Lehmweg weiterhin defekt ist. 
Herr Hüttner antwortet, dass das zuständige Unternehmen beauftragt wur-
de und gestern vor Ort war. Er wird das Problem erneut aufgreifen.  

  
  
  
  
zu 3.3 Altglascontainer 
  

Auf Nachfrage eines Bürgers erläutert Herr Hüttner, dass die wöchentliche 
Leerung durch die GAB aufgrund von massiven Krankheitsausfällen nicht 
erfolgen konnte.  
Herr Vosswinkel berichtet, dass ihm die GAB schriftlich mitgeteilt habe, 
dass die Sammlung von Altglas in Schleswig-Holstein getrennt nach den 
Sorten Weißglas und Buntglas erfolgt. Eine dreifache Aufteilung wie in 
Holm (Weiß-, Grün- und Braunglas) sei somit nicht notwendig. Er regt an, 
eine der Buntglas-Kammern für Weißglas zu nutzen, um auf diese Weise 
für Entlastung zu sorgen. Der Vorschlag findet die Zustimmung der Anwe-
senden.  

  
  
  
zu 3.4 Schule / Betreuungsschule 
  

Eine Bürgerin erkundigt sich, ob die Agentur „Ganztägig Lernen“ bereits 
kontaktiert wurde. Aus ihrer Sicht wäre eine enge Zusammenarbeit zwi-
schen Schule und Betreuung wichtig.  
Weiter weist sie darauf hin, dass ab August 2020 vermutlich der Gruppen-
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raum der Betreuung wieder von der Schule genutzt werden muss. Dann 
könnten zum Sommer 2020 keine neuen Kinder aufgenommen werden. 
Derzeit besuchen 81 Kinder die Betreuung. Hiervon sind jedoch nur 12 
Viertklässler. Die nächsten Termine sowie die Entwicklung der Betreu-
ungszahlen seien abzuwarten, dennoch sollte das in die Überlegungen 
zum Container einfließen.  
Abschließend teilt die Bürgerin mit, dass die neuangebrachte Beschattung 
gut funktioniert. 

  
  
  
  
zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  
  
zu 4.1 Antrag auf Änderung der Niederschrift zur  Gemeindevertretung am 

27.6.2019 
Vorlage: 0851/2019/HO/BV 

  
Herr Ringel teilt mit, dass aus seiner Sicht ein großer Teil der vorgeschla-
genen Änderungen nicht notwendig sei. Er spricht sich jedoch dafür aus, 
dass die Protokollführer sich auf das Notwendige beschränken und keine 
Interpretationen vornehmen. Desweiteren wurde, wie in der Niederschrift 
festgehalten, zu TOP 25.2 tatsächlich beschlossen, dass die Kosten von 
der Gemeinde getragen werden. Die Kosten wird sich die Gemeinde zu-
rückholen. 
 
Herr Vosswinkel äußert sich, dass die Korrekturen viel zu detailliert seien. 
Es handelt sich um ein Beschluss- und kein Wortprotokoll.  
 
Herr Wulff erklärt, dass ein Beschlussprotokoll lediglich Anträge, Be-
schlüsse und wesentliche Beiträge enthält.  
 
Herr Lottmann erläutert, dass er an seinen beantragten Änderungen fest-
hält, da es falsch sei, dass er „positiv“ überrascht war und er die Konkreti-
sierung zu TOP 10 als wesentlich ansieht.  
 
Herr Wulff erläutert, dass, wenn man sich falsch verstanden fühlt, der rich-
tige Weg sei, eine persönliche Erklärung abzugeben, die dann Anlage zum 
Protokoll wird.  
  

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stimmt den vorliegenden Einwendungen zum 
Protokoll zu.  
 

 mehrheitlich abgelehnt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 11  Enthaltung: 0   
  
zu 5 Bestätigung von Mitgliedern für den Schulleiterwahlausschuss 
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Herr Hüttner erläutert kurz den Sachverhalt.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung bestätigt die nachfolgenden Elternvertreter im 
Schulleiterwahlausschuss:  

 Frau Annika Weich 

 Frau Franziska Stark 

 Frau Susanne Sielfeld-Braatz 

 Frau Andrea Zastrow 

 Frau Ann-Katrin Jacobs 
 

 Vertreter: Herr Frank Böhrens 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 6 Information über die geringfügigen Haushaltsüberschreitungen im 1. 

Halbjahr 2019 
Vorlage: 0840/2019/HO/BV 

  
 

 Die Information des Bürgermeisters nach § 4 der Haushaltssatzung für das 
1. Halbjahr 2019 wird zur Kenntnis genommen.    
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 0841/2019/HO/BV 
  

Herr Vosswinkel berichtet, dass der Finanzausschuss die Überschreitung 
im Detail besprochen hat und einstimmig die Genehmigung empfiehlt.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im 
Verwaltungshaushalt mit 42.812,11 € zu genehmigen.    
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
 
 
 

zu 8 Prüfung der Jahresrechnung 2018 und Feststellung der Ergebnisses 
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für die Gemeinde Holm 
Vorlage: 0816/2019/HO/BV 

  
Der Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung sowie der Finanzaus-
schuss empfehlen beide die Feststellung der Jahresrechnung, wie von der 
Verwaltung vorgeschlagen.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stellt die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 
2018, die im Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben in Höhe 
von je 5.230.113,88 € und im Vermögenshaushalt mit Einnahmen und 
Ausgaben in Höhe von je 593.990,95 € abschließt, fest.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 9 Jahresrechnung 2018 DRK Kindertagesstätte Holm 

Vorlage: 0835/2019/HO/BV 
  

Herr Hoffmann berichtet, dass die Jahresrechnung geprüft wurde. Es wur-
den keine Fehler festgestellt. Herr Vosswinkel ergänzt, dass der Finanz-
ausschuss empfiehlt, dem Beschlussvorschlag zu folgen.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung erkennt die Jahresrechnung 2018 für die DRK-
Kindertagesstätte an. Das Defizit in Höhe von 5.130,64 Euro wurde bereits 
erstattet.   
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 10 Erweiterung der Grundschule Holm einschließlich der Betreuungs-

schule; hier: Bereitstellung von Haushaltsmitteln 
Vorlage: 0839/2019/HO/BV 

  
Herr Vosswinkel berichtet, dass im Finanzausschuss detailliert diskutiert 
wurde. Die Planungskosten für den Schulanbau werden sich auf 90.000 € 
belaufen. Herr Hüttner ergänzt, dass in den Haushalt 2020 Baukosten in 
Höhe von ca. 800.000 € eingeplant werden müssen.     
 

 Beschluss: 
1. Die Verwaltung wird beauftragt in Zusammenarbeit mit den Nutzern 

der Schule Holm sowie dem Planungsbüro eine Bedarfs- und Ent-
wurfsplanung für eine Erweiterung der Grundschule Holm aufzustel-
len. 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, entsprechende Fördermittel für den 
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An- und/oder Umbau der Grundschule zu generieren. 
3. Für die Bedarfs- und Entwurfsplanung werden beim Konto 

5/21120.950010 – Planungskosten Anbau Betreuungsklasse - 
90.000,00 € über den Nachtrag der Gemeinde Holm bereitgestellt. 

 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 11 Benutzungsentgelt Dörpshus Holm 

Vorlage: 0833/2019/HO/BV 
  

Herr Vosswinkel erläutert, dass die Benutzungsentgelte wie jedes Jahr 
leicht zu erhöhen sind. Der Finanzausschuss sprach sich für den Vor-
schlag der Verwaltung aus.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, der Anpassung der Benutzungsent-
gelte (Spalte Vorschlag) zum 01.01.2020 zuzustimmen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 12 Aufwandsentschädigung für Wahlhelfer 

Vorlage: 0838/2019/HO/BV 
  

Herr Voswinkel berichtet aus der Sitzung des Amtsausschusses. Es wurde 
angeregt, eine einheitliche Regelung im Amtsbereich herbeizuführen, wo-
bei lediglich die Kommunalwahlen hiervon betroffen sind, da alle anderen 
Wahlen über das Amt abgewickelt werden.  
 
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, das Erfrischungsgeld für Wahlhelfer 
aus Anlass von Kommunalwahlen auf einheitlich 50,00 € festzusetzen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 13 Beteiligungsmöglichkeiten  an der Schleswig-Holstein Netz AG 
  

Herr Hüttner berichtet, dass die SH Netz AG im Rahmen der letzten Sit-
zung des Finanzausschusses einen Vortrag über die Beteiligungsmöglich-
keiten der Gemeinde Holm gehalten hat. Die Beteiligung stellt sich risiko-
arm dar. Die Rendite betrug in den letzten 10 Jahren 3 – 5 %, zum Teil 
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auch mehr. Aktien würden zum aktuellen Tageskurs zurückgekauft wer-
den. Das Thema wird in der folgenden Sitzungsperiode weiter verfolgt und 
zunächst innerhalb der Fraktionen diskutiert.  
 

  
 zurückgestellt 
  
  
zu 14 Entscheidung über den Sitz des Amtes Geest und Marsch Südhol-

stein 
Vorlage: 0832/2019/HO/BV 

  
Herr Hüttner erläutert die Vorlage.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Holm ist der Auffassung, dass die Gemeinde He-
ist als künftiger Ort der Verwaltung des Amtes Geest und Marsch Südhol-
stein auch Sitz des Amtes werden soll. Gegen diese Entscheidung spre-
chen seitens der Gemeindevertretung keine Gründe, die dem Sinn und 
Zweck der Amtsordnung widersprechen. Das Ministerium für Inneres und 
Bundesangelegenheiten des Landes Schleswig-Holstein wird gebeten, 
entsprechend so zu entscheiden.    
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 15 Errichtung von öffentlichen Ladesäulen für E-Autos in Holm; hier: 

Antrag der SPD-Fraktion 
Vorlage: 0831/2019/HO/BV 

  
Im Rahmen der kommenden Sitzung des Finanzausschusses wird Herr 
Olsson von der SH Netz AG detailliert über die Thematik und Fördermög-
lichkeiten informieren.  
Herr Lottmann erinnert, dass sich die SPD Gedanken zu möglichen Kon-
zepten machen wollte. Herr Vosswinkel verweist auf die nächste Sitzung 
des Finanzausschusses.  

  
 zurückgestellt 
  
  
zu 16 Nutzung einer internetbasierten Informationsplattform für den Klima-

schutz; hier: Antrag der Fraktion Die Grünen Holm 
  

Herr Hüttner erläutert, dass der Umweltausschuss den Antrag mehrheitlich 
abgelehnt hat.  
Herr Dr. Poppenborg erläutert den Antrag. Die Plattform dient dazu, auf 
Gemeindeebene auswerten zu können, wie sich einzelne Maßnahmen zur 
CO2-Einsparung auf die „Bilanz“ der Gemeinde auswirken.  
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In der nachfolgenden Diskussion wird herausgestellt, dass die Plattform 
keine exakten Daten liefern kann.  
Herr Lottmann argumentiert, dass die Menschen durch die Plattform sen-
sibilisiert werden sollen.  
Herr Hüttner verliest den Text der Niederschrift des Umweltausschusses 
zu diesem Punkt und bittet um Abstimmung.    
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Antrag abzulehnen. 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 4  Enthaltung: 0   
  

 
zu 17 Verschiedenes 
  

 
  
zu 17.1 Schadstellen 
  

Herr Krause erkundigt sich, ob bzgl. des Zustandes des Lehmweges 
Nacharbeiten gefordert wurden. Herr Hüttner erläutert, dass bereits ein 
Gespräch stattfand, das aber nicht zu einem für die Gemeinde positiven 
Ergebnis führte. Weitere Gespräche sind daher erforderlich.  
 
Frau Vosswinkel berichtet, dass auch der abgesackte Gullideckel Höhe 
Eschentwiete 6 – 8 noch nicht repariert sei. Herr Hüttner erläutert, dass 
ihm das Thema ebenso bekannt ist, wie die Erneuerung der Markierung 
des „Zebrastreifens” am Kreisverkehr.    

  
  
  
  
zu 17.2 Defibrillatoren 
  

Herr Becker regt an, den Defibrillator der Gemeinde statt im Haus der Ge-
meinde an einem stärker frequentierten Ort aufzuhängen. Ihm wird erläu-
tert, dass die Gemeinde 3 Defibrillatoren besitzt. Diese befinden sich im 
Haus der Gemeinde, in der Sporthalle sowie im Dörpshus. Alle Standorte 
werden von den Anwesenden für sinnvoll und wichtig erachtet.  
Herr Becker regt an, ein zusätzliches Gerät bei “Paulsen” zu installieren. 
Herr Wulff antwortet, dass die Gemeinde das Gerät nicht für Dritte be-
schaffen darf.    
 

  
  
  
  
zu 17.3 Generelles Feuerwerksverbot 
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Herr Hoffmann erkundigt sich nach einer Möglichkeit Feuerwerke in der 
Gemeinde Holm zu verbieten. Herr Wulff erläutert, dass dies sehr schwie-
rig sei. In der Gemeinde Heist wird das Thema ebenfalls diskutiert. Er sagt 
zu, die Gemeinde Holm über das Heistmer Ergebnis zu informieren. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Die Informationen sind als Protokollanlage 3 beigefügt.   
 

  
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, schließt Herr Hüttner 
die Öffentlichkeit um 21:45 Uhr von der Beratung des nichtöffentlichen 
Teils aus. Die Sitzung wird bis 22:00 Uhr unterbrochen.  

  
  
  
zu 21 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Herr Hüttner stellt um 23:14 Uhr die Öffentlichkeit wieder her und gibt die 
im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse bekannt.  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, schließt Herr Hüttner 
um 23:15 Uhr mit einem Dank an die Anwesenden die Sitzung.  
 
 

  
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 24.10.2019 

 

 
   

gez. Uwe Hüttner 
Vorsitzender 

 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

gez. Nina Falkenhagen 
Protokollführerin 
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